

À la mi-décembre 2020, la vie d'Alberto et de sa femme Valeria a soudainement basculé. Valeria était à la 22e semaine de grossesse de ses jumeaux Ettore et Martino lorsque des complications sont survenues. Il a fallu la transférer immédiatement par hélicoptère de l'hôpital de Lugano à l'hôpital cantonal de Lucerne.

À son tour, Alberto s'est rendu le lendemain à Lucerne afin d'être être auprès de sa femme et de ses futurs enfants. Encore un peu pris au dépourvu par les événements inattendus, il a vite réalisé que leur séjour à Lucerne allait durer un certain temps. Il a donc pris contact avec la fondation tessinoise Associazione Alessia pour trouver un hébergement approprié. La fondation Alessia lui a indiqué la Maison Ronald McDonald de Lucerne. Au cours des trois mois qui ont suivi, celle-ci est devenue le foyer temporaire d'Alberto. Pour le futur père, il était extrêmement important de pouvoir être aussi proche que possible de sa femme dans cette phase difficile, afin de la soutenir et de l'épauler au mieux. En lui permettant de le faire, la Maison des Parents de Lucerne est devenue pour lui bien plus qu'un simple logement. Les échanges avec d'autres familles ayant traversé des épreuves similaires

ainsi que le soutien et le réconfort offerts par toute l'équipe de la Maison lui ont donné force et confiance. Ettore et Martino ont vu le jour le 16 février 2021. Leur mère Valeria a rejoint son mari quelques jours plus tard à la Maison des Parents, car les jumeaux, encore trop petits, devaient être soignés pendant un mois à l'hôpital. Le 19 mars, la petite famille a finalement pu rentrer chez elle au soleil du Tessin.

Alberto et sa femme Valeria témoignent d'une grande reconnaissance envers la Maison des Parents de Lucerne. Pouvoir se concentrer sur les choses importantes pendant ces semaines épuisantes a été très précieux.

Aujourd'hui, la jeune famille vit au Tessin. Mais une chose est sûre: ils garderont toujours un lien très fort avec la Maison des Parents de Lucerne!

Contenu

Faits et chillres	
Six Maisons des Parents, une mission	3
De tout coeur. merci!	4

Faits et chiffres



RÉTROSPECTIVE 2021

Malgré la persistance de la pandémie, les équipes des Maisons sont restées très motivées et ont relevé les défis de l'année 2021 avec brio. Grâce aux efforts fournis et à un formidable esprit d'équipe, nous avons pu prendre soin des familles d'enfants malades et préserver au mieux la santé des hôtes et des équipes des Maisons. Une fois de plus, notre étroite collaboration avec nos hôpitaux partenaires a porté ses fruits.



CAMPAGNES DE DONS

Bien que dans un cadre encore restreint, des campagnes de dons ainsi que diverses manifestations organisées au profit de la Fondation ont de nouveau pu être organisées en 2021. Au niveau national, deux belles opérations ont été organisées en collaboration avec les franchisées et franchisés: la vente de l'éléphant en peluche Milo et les McHappy Weeks. Au niveau local, la Maison des Parents de Berne a organisé, en collaboration avec l'association STB Leichtathletik, une première course virtuelle de récolte de fonds qui a suscité un grand intérêt. Des actions locales de plus petite envergure ont également pu de nouveau être organisées.

1.98

MILLIONS DE FRANCS

La Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald a bénéficiéd'un soutien incroyable en 2021. 1980571 francs ont été recueillis, soit le montant le plus élevé depuis la création de la Fondation en Suisse. Comptes annuels: https://bit.ly/3lSlSxT



TOURNOI DE GOLF MCMASTERS

Nous sommes très heureux de vous annoncer que le tournoi de golf RMHC aura lieu le jeudi 8 septembre 2022 au Golf Sempach de Hildisrieden. Les détails du tournoi de bienfaisance suivront au début de l'été. Nous nous réjouissons de la tenue de cet événement et vous invitons tous cordialement à noter sans attendre la date dans vos agendas.



TRAVAUX DE RÉNOVATION

L'objectif des Maisons des Parents est d'offrir aux familles qu'elles hébergent un séjour agréable et de les soutenir dans les moments difficiles. Pour se sentir bien, il est important d'être logé dans un foyer temporaire agréable - ce qui rend nécessaires des travaux de rénovation réguliers. C'est dans ce sens qu'ont été menés à bien le remplacement des fenêtres de la Maison de Berne, ainsi que la rénovation de la façade et du rez-de-chaussée, cuisine comprise. À Bâle, l'installation d'une nouvelle plateforme élévatrice destinée à rendre la Maison plus accessible aux poussettes et aux fauteuils roulants a débuté fin 2021.



9733 NUITS

Malgré un certain nombre d'adaptations rendues nécessaires par le concept de protection anti-Covid, 834 familles ont trouvé l'an passé un foyer temporaire pour un total de 9 733 nuits. En outre, les Maisons ont collaboré avec leurs hôpitaux partenaires afin de trouver les meilleures solutions pour les familles d'enfants malades.



Agilité et confiance

Nous avons dû largement nous adapter durant ces deux années de pandémie. Les effets ont été ressentis par tous et dans tous les domaines de la vie. Notre travail au sein des Maisons de Parents a nécessité beaucoup de prudence ainsi que la mise en oeuvre de mesures ciblées, non seulement pour continuer à faire fonctionner au mieux les Maisons pour les familles d'enfants malades hospitalisés, mais aussi pour offrir à nos collaboratrices et collaborateurs un environnement de travail sûr. Notre agilité nous a permis de traverser la pandémie en toute sécurité. Nous nous réjouissions de laisser enfin derrière nous cette période intense et marquée par de nombreuses restrictions, mais comme si cela ne suffisait pas, voilà que notre ordre mondial a soudain été cruellement bouleversé: une guerre – au coeur même de l'Europe! Cette guerre nous touche, nous aussi. Depuis mi-mars, nous sommes heureux d'apporter notre soutien à des enfants gravement malades et à leurs familles en provenance d'Ukraine en leur offrant un hébergement dans nos Maisons des Parents. Être capable de s'adapter est encore une fois plus qu'utile dans notre mission actuelle car il faut surmonter les barrières linguistiques, coordonner nos actions avec les autorités, trouver des vêtements, aider ces personnes à faire des courses, les réconforter, chercher des appartements, organiser la scolarisation des enfants, ainsi que nous entraider, faire vivre et entretenir nos réseaux.

Nous soutenons ainsi des familles qui doivent faire face à deux «conflits» en même temps: la lutte pour la santé d'un enfant et la guerre que subit leur pays. Merci de votre aide.

Andrea Schaller, responsable du programme Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald Suisse

- mh.info@ch.mcd.com
- www.rmhc.ch



Des responsables de Maisons et des assistants lors de leur dernière rencontre à

Depuis près de trente ans, des familles d'enfants hospitalisés trouvent un foyer temporaire dans les Maisons des Parents de la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald. Que ce soit à Genève, Berne, Lucerne, Saint-Gall ou Bâle, les équipes des Maisons s'engagent jour après jour pour venir en aide aux parents en situation difficile et les soutenir au mieux.

Parents, une mission

Chaque jour, des enfants sont victimes d'accidents, tombent gravement malades ou naissent prématurément. Les Maisons des Parents de la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald permettent à ces enfants d'avoir leurs parents et leurs frères et soeurs auprès d'eux lorsqu'ils traversent ces moments difficiles. En effet, la Fondation est convaincue que cette proximité est très importante pour les jeunes patients.

L'accompagnement des familles est une priorité absolue pour les responsables des Maisons et leurs équipes. Pour ce faire, elles ne se contentent pas uniquement d'offrir aux familles concernées un hébergement à moindre coût, mais créent pour elles un véritable havre de paix, un lieu sûr dans lequel elles peuvent se reposer et se remettre de ce qu'elles ont vécu. Des discussions, des petits déjeuners en commun et des moments individuels de bien-être ont pour but d'aider les parents à reprendre des forces et du courage pour affronter les moments difficiles. Mais les activités des équipes des Maisons ne s'arrêtent pas là. Outre les

tâches administratives ou l'entretien des bâtiments et des jardins, nos équipes font également le lien entre les hôpitaux et les familles. De plus, elles organisent régulièrement des manifestations et des campagnes de collecte de fonds, nécessaires pour compléter le financement des Maisons et accroître la notoriété de la fondation en Suisse. Les responsables de Maisons se chargent aussi des relations et de la collaboration avec les médias.

Il n'est pas rare que les équipes accompagnent sur une longue période des familles confrontées à des parcours de soins difficiles. Bien que cela ne soit pas toujours simple, le travail avec autrui est très enrichissant et le plaisir de l'interaction personnelle prédomine. Nos équipes poursuivent leur mission commune avec conviction, elles s'engagent pleinement et avec beaucoup de sensibilité au quotidien. Elles permettent aux familles d'enfants hospitalisés de rester proches – aujourd'hui et demain. Enfin, leur quotidien est marqué par de nombreux moments agréables et très valorisants.

Nos grands sponsors en 2021











































Partenaires médias













Agences partenaires

FARNER

TBWA\ Zürich

De tout coeur, merci!

Voilà bientôt trente ans que les familles peuvent rester proches de leurs enfants malades et votre don y contribue en très grande partie. La Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald est tout autant heureuse que reconnaissante de pouvoir compter sur de généreux sponsors, partenaires, ainsi que petits et grands donateurs. Leur fidèle soutien contribue de manière significative à l'existence de la Fondation en Faveur des Enfants et à la réussite de notre mission si importante. Nous les remercions très chaleureusement.

Chaque soutien est précieux

Qu'il s'agisse d'un petit don émis aux bornes de commande ou dans les tirelires des restaurants McDonald's, d'un don en temps ou en nature à la Fondation en Faveur des Enfants ou encore d'un service bénévole effectué dans l'une de nos Maisons des Parents, chaque soutien nous va droit au coeur - et peut avoir un grand effet, les petits ruisseaux faisant les grandes rivières. Votre aide est employée là où elle est la plus utile: elle nous permet d'être présents chaque jour aux côtés de familles d'enfants hospitalisés.

Nos remerciements vont également au Conseil de Fondation:

- Thomas Schneiter, Président
- Prof. Dr méd. Hanspeter Gnehm, Vice-président
- Aglaë Strachwitz (Managing Director McDonald's Suisse)
- Kurt Dallmaier (franchisé restaurants McDonald's)
- Patricia Dietliker-Arrigoni (restaurant McDonald's Bellinzone)
- Urs Feuz (ancien membre de la direction de la société coopérative fenaco) (état 2021)

IMPRESSUM Fondation en Faveur des Enfants Ronald **McDonald Suisse**

Rue de Morges 23, 1023 Crissier T 021 631 11 11 rmh.info@ch.mcd.com www.rmhc.ch

Comment faire un don?

Merci d'utiliser le bulletin de versement ci-joint ou les coordonnées bancaires ci-contre



Compte pour les dons Credit Suisse AG 8070 Zurich Compte 80-500-4

Depuis 1992, McDonald's Suisse, ses franchisés, ses fournisseurs et ses hôtes œuvrent main dans la main pour venir en aide aux enfants CH31 0483 5011 3777 4000 0 gravement malades.